



Economía

Las familias mexicanas beneficiadas por el ingreso de remesas captaron 5,635 millones de dólares durante octubre, informó este lunes el Banco de México (Banxico). Con esta entrada de los llamados migradólares, se completaron seis meses consecutivos de ingresos mensuales superiores a los 5,000 millones de dólares, desde mayo de 2025. Y al revisar a detalle el comportamiento mensual de estas transferencias en el transcurso del año, queda octubre como el periodo donde ingresó el mayor flujo mensual de esas transferencias en dólares. No obstante a la importante entrada de remesas captada en octubre, al hacer un comparativo respecto las transferencias recibidas por esos mismos 4.4 millones de familias en el mes octubre del año pasado, se observa una nueva caída, de 1.7 por ciento. Esta tendencia de una entrada inferior a la que se observó el año pasado, se ha mantenido constante durante siete meses consecutivos. Para explicar este comportamiento de las remesas en México durante 2025, expertos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), liderados por René Maldonado; explicaron en un reporte que "las tasas de crecimiento notoriamente negativas observadas este año (en México), indican un retorno a los valores de tendencia previos". "Estas tasas de crecimiento tan marcadamente negativas se explican por un fenómeno conocido como el efecto base, según el cual los crecimientos inusualmente altos del año base, que es el 2024, afectan tasas de crecimiento que se calculan en el siguiente año", explicaron los expertos del BID en el informe titulado "Las remesas a América Latina y el Caribe en 2025. Adaptaciones en un contexto de incertidumbre". La información reportada por el Banxico muestra que en los diez meses reportados hasta ahora por el instituto central, las remesas que han ingresado al país suman un acumulado de 51,344 millones de dólares, que es inferior en 5.1% al flujo captado en el mismo lapso del 2024, cuando ascendieron a 54,090 millones de dólares.

Mercado de deuda



Los valores en la curva de rendimientos del local de México perdieron en las operaciones del lunes en la tarde. El rendimiento a 1 año bajó 0.9 puntos básicos a 7.596%, los bonos a 10 años registraron un aumento de 4.5 puntos básicos a 8.959% y los rendimientos de los bonos a 30 años disminuyeron 0.8 puntos básicos a 9.332%. El diferencial de rendimiento entre 2 años y 10 años fue de 158.8 puntos básicos, en comparación con el cierre anterior de 152.8 puntos básicos. Fuente: Bloomberg.



Mercado cambiario

El peso mexicano se depreció un ligero 0.06% ante el dólar estadounidense durante la primera sesión de la semana.

De acuerdo con Banco de México, un grupo de analistas nacionales e internacionales prevén que la economía crecerá solamente 0.39%, variación inferior al 0.50% previsto hace un mes. Respecto al tipo de cambio, esperan que la fortaleza del peso continúe ante el dólar para cerrar el 2025 sobre las 18.71 unidades, 16 centavos por debajo de lo previsto. La proyección de la tasa de interés de referencia se mantuvo sin cambios en 7.0%. Respecto a la inflación, los analistas esperan que la lectura general cerrará en 3.75%, una ligera mejoría a lo previsto, pero la inflación no subyacente se aceleró de 4.20% a 4.23%. El banco central también dio a conocer que las remesas que ingresaron al país en octubre aumentaron un 8.01% mensual al ubicarse en 5,634 millones de dólares, el mayor ingreso mensual desde hace un año. Por su parte, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas dijo que la economía mexicana aún se muestra frágil. El sector manufacturero se ubicó en 45.53 puntos en noviembre manteniéndose en zona de contracción (inferior a los 50 puntos) desde abril del 2024. Por su parte, el sector servicios disminuyó a 50.31 desde los 50.53 puntos previos; pero a pesar de ello se mantuvo en zona de expansión (superior a los 50 puntos) por segundo mes consecutivo.

La divisa osciló en un rango de 18.3479 a 18.2526 pesos por dólar en el mercado internacional. Con información de Reuters y Bloomberg.



Mercado capitales

En Asia, los principales índices bursátiles cerraron la sesión del lunes en tendencia dispar. El CSI 300 de China trepó 1.10% con las acciones de la empresa de comunicaciones ZTE Corporation liderando la jornada y el Hang Seng ganó 0.67% de la mano de los títulos de la empresa de tecnología Sunny Optical. Por otro lado, el Nikkei japonés cayó 1.89% presionado por un descenso del 9.71% en los títulos de Tokyo Electronic Power Company Holdings.

Las plazas bursátiles de referencia de Europa también terminaron en números mixtos. El IBEX español subió 0.11% gracias a una ganancia intradía del 2.16% de Inditex y del 1.44% de Repsol. En sentido contrario, el DAX alemán perdió 1.04% ante una caída del 5.90% en los títulos de Airbus. El FTSE londinense descendió 0.18% y el CAC francés bajó 0.32% con las acciones de la empresa de productos aeroespaciales y de Airbus, respectivamente, registrando las mayores pérdidas intradía.

El Dow Jones cerró en 47,289 unidades lo que representa un descenso del 0.90%. Las emisoras Merck & Co, McDonald's y Amgen lideraron la jornada bajista.

El IPC retrocedió 0.14% al finalizar en 63,509 unidades. Las acciones de Grupo Bolsa disminuyeron 3.33%, las de América Móvil bajaron 3.19% y las de Grupo Aeroportuario del Pacífico disminuyeron 2.81%. Con información de Reuters y Bloomberg.

DÓLAR

18.2757

CETES 28 DÍAS

7.15%

IPC

63,509

PETRÓLEO WTI

59.46 USD

ORO

4,233 USD